
ATA 02/2024 – REUNIÃO ORDINÁRIA
Local: Ambiente Virtual através do Aplicativo Google Meet Data: 29/02/2024

Aos vinte e nove do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro, em ambiente virtual via
aplicativo Google Meet, às 09:05 horas, horário da primeira convocação, o Sr. Fernando César de
Oliveira – Presidente do COMDEMA, abriu a reunião após verificado quórum. Deu-se a aprovação
da ATA referente a reunião anterior, após leitura prévia. Iniciou-se falando sobre o cronograma de
educação ambiental, onde a Conselheira Vanessa falou sobre o projeto De Olho na Natureza, que
está em seu terceiro ano na rede, potencializando os conteúdos das disciplinas de Ciências e
Geografia. Foram realizadas reuniões com o Instituto e o projeto vem sendo aprimorado a cada
ano. Também realizamos algumas adaptações para o trabalho em dinâmicas com as crianças,
ficando bem diversificado e este ano, além da visitação, incluímos a formação dos professores no
HTPC, devido professores de outras áreas, que não são de Ciências e Geografia, acompanharem
o projeto.  Assim,  com a formação em HTPC, o projeto alcança o maior  número de pessoas.
Temos oito workshops, para este mês de março. Será colocado o cronograma à disposição de
todos para que haja a participação do COMDEMA no trabalho. A Conselheira Katerine disse que
já  tem  os  temas  definidos,  por  exemplo  na  quarta-feira,  na  escola  Maria  Aparecida  é  uma
apresentação  geral  do  projeto,  já  introduzindo  os  biomas  brasileiros.  Na  segunda-feira
continuamos  falando  sobre  os  biomas,  daí  vai  afunilando  e  falando  sobre  a  Mata  Atlântica,
ecossistemas, fauna, flora,  e assim por diante.  Na quarta oficina falaremos sobre o tráfico de
animais, na quinta já começa o assunto das áreas protegidas, nascentes, cursos d’água. Nestes
serão trabalhados os mapas que eu peguei com a Secretaria de Meio Ambiente. Pra finalizar, dia
13 que faremos as avaliações, manifesto ambiental e conclusão. Ralph informou que este mês de
fevereiro foi emitida uma renovação de licença de operação, para a empresa A4 Esquadrias, Ferro
e  Alumínio,  fica  no  Jardim  Borba  Gato,  na  Vila  América.  Eles  fazem  esquadrias  de  ferro  e
alumínio.  A empresa já  tinha licença com o município,  que foi  renovada agora em Fevereiro.
Fernando falou sobre o Conselho Gestor das APA’s, que foi definido na própria lei 5933/23, que
definiu as duas APA’s. Precisa ter um membro representante da Secretaria de Agricultura e Meio
Ambiente, um membro do SAAE, um da Secretaria de Planejamento Urbano e Habitação, um da
Secretaria  de  Assuntos  Jurídicos,  estes  do  Poder  Público.  Depois  vem um representante  da
sociedade civil membro do COMDEMA, um representante da sociedade civil membro do Conselho
rural, um representante da população da APA Avecuia e um representante da população residente
na APA Engenho d´água. Fernando disse que os representantes estão sendo verificados, e que
caso alguém conheça  interessados  que nos  repassem para  fazermos contato.  A Conselheira
Katerine reforçou a vontade de participar se houver alguma representação que se enquadre. Mas
de  qualquer  forma,  como  os  dois  conselhos  (COMDEMA  e  Gestor  das  APA’s)  deverão  ser
parceiros, haverá um grande papel do COMDEMA nessa questão também. Katerine perguntou
sobre a Semana do Meio Ambiente,  onde Fernando disse que haverá a  cãominhada,  e disse
também que está pensando em palestras, inclusive com a participação do COMDEMA. Podemos
planejar de acordo com o tema mundial do meio ambiente, assim que for definido. De repente
pode haver palestras à noite também, para outro público. Pode ter palestra na quarta-feira e na
quinta-feira. Vanessa perguntou se há algo previsto para a educação, seria interessante verificar
sobre coleta seletiva, se há alguma estatística. Vanessa pediu para se a Educação for participar,
precisam ter uma ideia prévia para verificar o planejamento. Fernando vai mandar as datas e ver
certo o que pode ter da Educação. Comentou sobre feira de ciências, mas que depende de data, e
que conflita com as avaliações, por isso necessita de um planejamento prévio. Fernando pediu
para que então a educação veja o que é melhor para a secretaria, assim mandam as sugestões e
nos adequamos. Vanessa falou sobre a Semana das Águas, uma Lei Municipal que prevê ações



articuladas entre várias secretarias (Lei Nº 3811 de 18/11/2000) e está instituída no calendário de
Atividades da Secretaria  de Educação.  Vanessa também conversou com a Conselheira  Tiara,
sobre a possibilidade da visita de alunos ao SAAE, mas como há uma pendência no AVCB do
SAAE, terá que ser feito de outra forma, com os profissionais do SAAE indo até as escolas. O
tema da palestra desenvolvida pela conselheira Tiara encaixa-se no Currículo de Ciências do 6º
ano. Desta forma foram estruturadas um cronograma de palestras para as 21 turmas de sexto ano
da Rede Municipal de Educação. A Conselheira Tiara disse que embora o ideal seria as crianças
irem até o SAAE,  é possível  fazer  um trabalho legal  nas escolas,  de forma lúdica  e levando
diferentes materiais para as crianças aprenderem. Vanessa vai disponibilizar  ao COMDEMA o
cronograma  desse  projeto,  onde  mais  conselheiros  podem  acompanhar.  O  conselheiro  José
perguntou sobre a coleta seletiva da cooperativa, se há previsão de fazer novamente a parte rural,
dos bairros rurais. Fernando explicou que estão com um pouco de dificuldade, que conversaram
com a Sra. Renata. Ela está com um problema de espaço, e que a demanda é maior do que eles
conseguem receber. A prefeitura está vendo uma parceria coma UP para ver se é possível suprir
essa demanda, e que a intenção é aumentar o espaço da cooperativa. José disse que conseguiu
fazer uma ação com os condomínios, para um particular retirar a demanda dos condomínios, que
por enquanto está dando certo. Mas quando a cooperativa puder absorver, será de grande valia.
De comum acordo, a próxima reunião está prevista para o final de março, mesmo horário, salvo
alterações até a ocasião. Nada mais a tratar, foi encerrada a reunião.
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